



## **CONCEJO MUNICIPAL**

### **ACTA N° 260**

Sesión Ordinaria virtual efectuada con fecha 22 de Junio de 2021 mediante conexión en línea, utilizando plataforma Google Meet.

#### **PRESIDENCIA**

Presidió la Alcaldesa Sra. Paula Retamal Urrutia. Secretaria Municipal Sra. Alejandra Román Clavijo.

#### **ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza  
Claudio Bravo Araya  
Mario Cáceres Quiroz  
Pablo Contreras Cortínez  
José Luis Mattas Sánchez  
José Miguel Maureira Maureira

#### **TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- 1.- Aprobación Actas N° 257 de 08/06/2021; N° 258 de 16/06/2021 y N° 259 de 18/06/2021
- 2.- Aprobación Modificación Presupuestaria SECPLAN
- 3.- Aprobación Modificación Presupuestaria Salud
- 4.- Aprobación Funciones para contratación a honorarios a suma alzada en la Unidad de Recursos Humanos
- 5.- Varios

#### **CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 09:12 hrs., se verifica la conexión en línea y simultánea de todos los Asistentes a la reunión; la Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión ordinaria y saluda a los asistentes. Está presente Carla Gómez G. SECPLAN; Pablo Muñoz, Asesor Jurídico; Felipe Vásquez, Jefe de Finanzas de Salud; Darwin Maureira Director de Salud.

#### **APROBACIÓN ACTAS N° 257 DE 08/06/2021; N° 258 DE 16/06/2021 Y N° 259 DE 18/06/2021**

Se aprueban todas por unanimidad y con la sola observación del Concejal Maureira sobre el Acta N° 257, respecto a que en la intervención de la Srta. Erica Gajardo, dando respuesta a quienes elaboraron las bases y luego de aclarado el punto él pide se incorpore su comentario de "que lamentable que se mienta al Concejo Municipal" y cuando pide que se envíe por correo la respuesta "de quienes



elaboraron las bases, nombre y apellidos de ellos". Esto se incorporará en el texto definitivo.

### **APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SECPLAN**

Expone Carla Gómez G. SECPLAN, quien solicita se apruebe una modificación presupuestaria por \$1.310.000.- desde las cuentas de gastos asistencia social a personas naturales y saldo final de caja, para las cuentas de gastos otros, asistencia social a personas naturales y programas computacionales. Según Oficio N° 192 de 17/06/2021. Hay nota al pie que dice: "Traslado presupuestario del programa de Desarrollo Económico al programa de Turismo DIDECO (4-10-1) para proveer de materiales de ferretería para usuarios del programa que se encuentren en necesidad manifiesta. Aumento cuenta presupuestaria otros para pago reparación máquina perforadora de pozos. Aumento cuenta programas computacionales para cubrir diferencia en el pago de las licencias de antivirus, por variación del dólar. Se vota y aprueba por unanimidad.

### **APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD**

Expone Felipe Vásquez quien solicita se apruebe una modificación presupuestaria por \$5.000.000.- en cuentas de ingresos de anticipo del aporte estatal a atención primaria Ley 19.378. Según Oficio N° 172 de 17/06/2021 señalando que son procesos meramente contables. Se vota y aprueba por unanimidad.

A continuación solicita otra modificación presupuestaria en cuentas de ingresos por \$17.500.000.- desde otras entidades públicas del Servicio de Salud. También es solo un cambio de cuenta dice. Se vota y aprueba por unanimidad.

### **APROBACIÓN FUNCIONES PARA CONTRATACIÓN A HONORARIOS A SUMA ALZADA EN LA UNIDAD DE RECURSOS HUMANOS**

Expone Erica Gajardo, encargada de Personal, se solicita mediante ORD. 535 de 18 Junio de 2021 de la Sra. Alcaldesa la contratación de un psicólogo laboral para llevar a cabo informes de postulantes a los diferentes concursos para proveer la planta municipal. Se va votando y aprobando; al turno del Concejal Maureira consulta este psicólogo cuánto dura su contratación; le responde Érica y le dice que se contrata para realizar informes, que se le paga por informe y no por tiempo, ella piensa que al mes de Octubre estaremos listos. Consulta el Sr. Concejal cuánto cuesta cada informe y consulta si en el Departamento de Salud no hay psicólogos que pudieran hacer estos informes y optimizar costos. Responde Érica que cada informe cuesta entre 1 a 1,5 UF y que los psicólogos que trabajan para nosotros tienen otra especialidad, básicamente es por su independencia, eso es lo que más se aprecia, añade ella. Se vota por aquellos que faltan y es aprobado por unanimidad.



Se solicita y aprueba incorporar un nuevo punto en tabla

**APROBACION DE ORDENANZA QUE CONDONA INTERESES POR RETRASO EN EL PAGO DE PATENTES COMERCIALES Y ALCOHOLES.**

Expone Pablo Muñoz Henríquez, Asesor Jurídico quien señala que se dictó la ley que lo permite y contempla que se exime del pago de intereses a aquellos que se atrasen en el pago de sus patentes que deben pagar hasta el 30 de Junio, pudiendo pagarlas hasta el 31 de Diciembre de 2021 y se da plazo de 1 a 12 cuotas iguales y sucesivas. Los Concejales se muestran contentos por hacer esto en favor de las personas; se vota y aprueba por unanimidad.

**VARIOS**

La Sra. Alcaldesa toma la palabra y señala que éste es el último Concejo... agradece al Concejal Sr. Claudio Bravo por su experiencia, su colaboración, su gran conocimiento y también por aquellos tironcitos de oreja; que deja la vara muy alta... Infinitas gracias, le dice. Se refiere a continuación al Concejal Sr. Mario Cáceres, quien es una persona que ha entendido perfectamente lo que es sacar a una comuna adelante, que él ha apoyado todas las iniciativas, que es un gran colaborador y servidor público dice ella. Añade que nos e quede guardado, que aún tiene mucho que aportar. Al Concejal Juan Carlos Benavente le dice que trabajamos mucho tiempo juntos, que agradece sus propuestas y el apoyo con que contó de su parte en estos años, que espera le vaya bien.

A continuación la Sra. Secretaria Municipal pide la palabra y se despide de este Concejo, señalando que ella valora que hayan sabido superar sus diferencias políticas en favor del trabajo por la comuna, que con respeto recíproco y caballerosidad pudieron siempre expresar sus pensamientos y su sentir en esta mesa de Concejo; que los va a extrañar y que les aprecia mucho a cada uno de ellos, que espera que les vaya muy bien en cada actividad que emprendan y espera seguir viéndolos en adelante.

El Concejal Cáceres agradece a este Concejo, pero en forma especial a aquellos Concejales que se portaron especialmente bien conmigo en mi enfermedad; soy un luchador dice, y se que tengo que seguir luchando y seguir viviendo, por amor a mi familia. Que si bien no fue re electo se va a su casa tranquilo y ha sido un orgullo trabajar con todos, especialmente con la Sra. Alcaldesa, don Claudio y Pablito. A la Sra. Alcaldesa le agradece su preocupación y cercanía, yo se que si necesito algo usted va a estar conmigo, ya que es una dama. Agradece también a la Sra. Secretaria municipal, dice que es una secretaria de primer nivel, siempre preocupada por nosotros. Agradece a la Sra. Administradora que siempre se preocupó por mí y también a Fabián Abasolo, él ha solucionado lo que yo he pedido, de manera rápida y eficiente. También a Pablo Muñoz que le hemos consultado cosas y él nos ha apoyado y resuelto dudas. Agradece también a Darwin Maureira



que se ha portado un 7 conmigo. Agradece en especial a dos Concejales que estuvieron a su lado apoyándolo en momentos de su enfermedad, Claudio Bravo y Pablo Contreras dice. Muchas gracias, ya nos veremos, podemos decir que nada le debemos a nadir y estamos tranquilos; ya nos veremos.

El Sr. Concejal Claudio Bravo dice que expuso algunos de sus sentimientos en el grupo de whatsapp, y bromea con un "Ave Cesar Alcaldesa, lo que nos vamos a casa te saludan"; añade que fue un honor trabajar con usted, me retiro a los cuarteles de invierno, agradece a los profesionales de la municipalidad que han sido honestos en su relación con el Concejo; que ojalá el nuevo Concejo logre sacar adelante a la comuna, y que nos encontraremos en cualquier esquina...

El Sr. Concejal Juan Carlos Benavente dice que le toca a él despedirse, que agradece a los funcionarios que durante todos estos años le ayudaron a él y a todas las personas que trajo a la municipalidad, siempre atentos, siempre bien dispuestos; que le agradece a ella como Alcaldesa también, en todas las gestiones en que le apoyó. Agradece a Fabián, a Michele, a Carla, a Víctor Troncoso, a Paulina Manríquez, a Pato Vergara, a Mario García, a Darwin Maureira... nos estaremos viendo. Agradece también a sus colegas Concejales por todos estos años, y les deseo lo mejor. Me voy un poco triste por no compartir más Concejos con usted Sra. Alcaldesa...

El Sr. Concejal Pablo Contreras señala que él envió oficio por Información de la Oficina de la Discapacidad, y pide se establezca horario de atención y se informe a la comunidad. Agrega que hay que despedir a tres grandes personas de quienes ha aprendido mucho, que a los tres les tiene gran cariño; se va la sabiduría, la experiencia, son personas que por años sirvieron a la comunidad y que nos enseñaron mucho; agradece y les desea lo mejor, que descansen y que sigan apoyando a la ciudad que los acogió por tantos años y que no duden en hacernos llegar sus comentarios como ciudadanos, que entre todos podemos hacer un Parral más grande; les deseo lo mejor y que Dios los bendiga.

El Sr. Concejal José Maureira saluda a don Claudio, siempre él aplicó el criterio y la sabiduría; él siempre tuvo muy buena disposición; a Mario, también tuvimos buenas relaciones ya Juan Carlos compartimos muchas cosas, muchas capacitaciones; buscamos soluciones a distintos temas en conjunto; la amistad es algo que dura toda la vida, es fundamental; compartimos como colegas, y también como personas, gracias por estar siempre ahí.

Aparte consulta por la máquina de hacer pozos, le gustaría saber por las solicitudes de pozos, donde no hay agua potable. La Sra. Alcaldesa le dice que tiene sobre su escritorio el informe de la máquina de hacer pozos y no tiene conocimiento de pozos realizados en el último tiempo; que se han hecho pozos pero por un programa de PRODESAL, en que se postulaba y si se lo ganaba el INDAP financiaba entre un 80 a un 100% del proyecto. El Sr. Concejal pide se informe al



Concejo sobre las solicitudes de confección de pozos por la Municipalidad, y cuales se han realizado.

El Concejal Benavente recuerda que se repare la calle Libertad de Pablo Neruda hacia el norte.

El Concejal Sr. José Luis Mattas les desea parabienes a todos los Concejales salientes, a quienes conoce desde siempre; don Claudio, quien lo inició en la política, tantos años atrás, Juan Carlos con quien casi fue cuñado, ya que pololeó con una hermana suya, Mario, también que se conocen desde jóvenes les desea que estén muy bien, que disfruten junto a sus familias en esta nueva etapa.

La Sra. Alcaldesa espera que el nuevo Concejo sepa actuar en bien de la comuna y finalmente les desea a todos que estén muy bien.

Sin otra materia que tratar se cierra la sesión a las 10:00 Hrs.

  
CIPALDAD DE  
SECRETARIA  
**ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**

